

Los alcaldes y otras autoridades locales expresaron malestar debido a que no se les da la información. Junto al gobernador se citó al director de Concesiones para la semana del 12 de mayo.

Por Estefany Cisternas Bastias  
 estefanycisternas@diariodelsur.cl

Los alcaldes de Coronel, Lota, Santa Bárbara y Nacimiento se reunieron junto a varias autoridades en esta última comuna para revisar la situación de la construcción de los cuatro hospitales de la Red del Biobío. El encuentro dio continuidad a la mesa de trabajo iniciada con la primera reunión sostenida con la ministra de Salud en Santiago, a la espera de la resolución de la Comisión Arbitral de la Dirección General de Concesiones del Ministerio de Obras Públicas (MOP).

En la instancia las autoridades comunales expresaron su preocupación por la demora del proceso de respuesta por parte de la empresa concesionaria OHLA S.A. respecto al retraso de los trabajos en los cuatro recintos, especialmente porque se había dado plazo al viernes 25 de abril para tener una respuesta.

Desde el Ministerio de Obras Públicas indicaron que la notificación de la respuesta de la empresa llegó el día miércoles y que desde ayer viernes corre un plazo de cinco días en los cuales la Dirección General de Concesiones (DGC) estudiará la propuesta para formular observaciones.

Con posterioridad a la cita de los alcaldes, el seremi de Obras Públicas, Hugo Cautivo, informó que "se ha continuado con el proceso de diálogo establecido para poder enfrentar la situación que ha ocurrido con el convenio de la Red Biobío Hospitales, donde había un atraso significativo con respecto a las obras que estaban comprometidas en términos de estado de avance por parte de la concesionaria, lo que ha significado que se haya planteado una controversia ante la Comisión Arbitral".

El secretario ministerial precisó que esta acción "está en este minuto en la etapa de respuesta de parte de la empresa, la que va a ser analizada por la Dirección General de Concesiones. De hecho, tiene 5 días en este minuto para formular observaciones con respecto a esta respuesta entregada por la empresa concesionaria".



Los alcaldes de las cuatro comunas involucradas sostuvieron una reunión en Nacimiento para exigir más claridad en el tema.

Dirección General tiene cinco días para formular observaciones

## Concesiones estudia propuesta de empresa para reanudar obras de cuatro hospitales

### DETALLE CONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES

En detalle, el proyecto del Hospital de Santa Bárbara construirá un establecimiento de salud con una capacidad de 37 camas en Avenida Federico Puga N.º 320. El Hospital de Nacimiento sería un establecimiento de salud con una capacidad de 47 camas, ubicado en Avenida Julio Hemmelmann N.º 711. El Hospital de Lota contaría con una capacidad de 132 camas, y se ubicaría en calle Ruta 160 Bypass Lota N.º 4200. Y el Hospital de Coronel, el más grande, dispondría de 353 camas, construido en calle Nueva Yobilo N.º 1650.

### MALESTAR AUTORIDADES

El gobernador regional, Sergio Giacaman, estuvo junto a los alcaldes en Nacimiento y afirmó que citaron al director general de

Concesiones para la semana del 12 de mayo, esperando tener una reunión en la que puedan conocer realmente cuál va a ser la respuesta del ministerio a la solicitud del plan remedial que hizo la empresa. "A todos nos importa

# 25

de abril fue el límite que se le dio a la empresa para entregar un plan, esto por no cumplir con los plazos acordados.

que estos hospitales se concreten a la brevedad posible, la crisis de salud en la Región con más de 260 mil personas en listas de espera es grave. Yo esperaré de verdad que el gobierno ponga prioridad absoluta a que estos proyectos se ejecuten", recalzó.

Por su parte, el senador Gastón Saavedra (PS) comentó que esta

es una situación difícil de resolver porque se trata de una licitación de concesiones con una empresa internacional que se adjudicó en 2018. "El Estado chileno no está en condiciones ni puede además ser aval de una empresa que tiene dificultades financieras (...) Yo espero que el MOP y el Ministerio de Salud tomen cartas en el asunto", declaró el senador.

Carlos Toloza, alcalde de Nacimiento, dijo que "no queremos más comunicación de una parte o de la otra, sino nosotros queremos ya ser parte de esta mesa de trabajo entre el Estado, la empresa y los municipios. Aquí los más perjudicados somos nosotros, por lo tanto no vamos a permitir que esto se siga aplazando más. Es una situación que nos preocupa mu-

Resposta que va a ser analizada por la Dirección General de Concesiones hoy día (ayer). De hecho, la Dirección General de Concesiones tiene 5 días en este minuto para formular observaciones".

Hugo Cautivo, seremi de Obras Públicas Biobío

La crisis de salud en la Región con más de 260 mil personas en listas de espera es grave. Yo esperaré de verdad que el gobierno ponga prioridad absoluta a que estos proyectos se ejecuten".

Sergio Giacaman, gobernador regional del Biobío

cho a todos los alcaldes, y muy en particular a nosotros como comuna de Nacimiento, hoy día se está construyendo en el mismo lugar donde está el hospital y esto ha generado un sinnúmero de dificultades tanto para los funcionarios que trabajan en el hospital y nuestros usuarios que van a atenderse. Nosotros lo único que buscamos es que nos digan la verdad sobre qué es lo que va a suceder el día de mañana".

Asimismo, Toloza precisó que estas conversaciones van a continuar este lunes en el Gobierno Regional para ver el plan de compensaciones.

Boris Chamorro, alcalde de Coronel, fue también muy crítico con el actuar de las autoridades del nivel central. "Es hora de empezar a transparentar por parte del Estado o del Gobierno la situación real de la Red de Hospitales de la Región del Biobío. Santa Bárbara, Nacimiento, Lota y Coronel no pueden seguir esperando. Aquí hay un compromiso de parte del Estado de Chile y, en mi calidad de alcalde de Coronel, en conjunto con nuestros colegas alcaldes (...), hemos venido a exigir a que el Estado se pronuncie".

Finalmente, la autoridad comunal de Santa Bárbara, Cristian Osés, destacó que en forma mancomunada con los colegas alcaldes solicitaron que "no se nos vaya por la borda un trabajo que es de años (...) si se nos llega a caer este contrato significaría estar 10 años más a lo mejor esperando un sueño".